
 

Compte rendu du CHSCT du 10 octobre 2019 

 

 

 

 

Participants administration : M. BOUCHARD, M.H. BAROUX, A. ANCEL, N. BLANCHET, B. 

DUCLOS, DR. CURSSAC, P. DECOPMAN 

Participants OS : V. ROUDIL, C. PRADO, P. CHEZE, F. BAZELOT, C. BUROT LE ROUX, J. PRAT, J.P. 

SOULAN, E. RIVET 

 

Approbation des PV CHSCT du 20 juin 2019. 

 

Compte rendu visite bâtiment 6 et 61 : les relevés de température sont arrivés hier, 60% 

hygrométrie et plus de 31°C. Un audit énergétique est lancé, pour savoir ce qui a été fait. 

L’ISAE a mandaté un bureau d’étude pour connaitre les améliorations à faire pour une mise 

en œuvre au mois mai/juin prochain. 

 

Etudes des registres hygiène sécurité : Toutes les remarques sont liées aux problèmes de 

température. Les élus ont demandés une amélioration des registres de prévention.  

 

Autorisation utilisation imprimante additive : report au CHSCT exceptionnel du mois de 

décembre.  

 

Examen des questions traitées au cours des réunions précédentes : 

 

o 12/16 : Problème de conditions thermiques dans les bureaux du bâtiment 7 : La 

question a été débattue précédemment. Question à suivre. 

o 24/17 : Surcharge de travail due aux nouvelles activités de l’ISAE (événementiel) : Le 

marché de régisseur a été mis en place et le retour du service est que la prestation 

est satisfaisante. Question clôturée. 

o 03/18 : Toilettes hommes et femmes dans le hall du bâtiment 61 coté forum. Les 

travaux sont terminés depuis le mois d’aout. Question clôturée. 

o 06/18 : Stockage sur l’ISAE. Sollicitation de l’ONERA pour du stockage de matériels 

peu utilisés sur le site du Fauga, des conteneurs ont été aussi achetés. Question 

clôturée. 

o 17/18 : Marquage au sol dans la salle de restauration. Les travaux ont été faits en 

juillet/aout. Questions clôturée. 

o 06/19 : Une imprimante additive est en cours d'installation au département DMSM 

(Bâtiment 38). Au vu des produits et matériaux utilisés, est-ce que toutes les 

sécurités des opérateurs et du personnel au voisinage ont été prises en compte ? 

Quand est-il du stockage des poudres, du recyclage des produits et de l’évacuation 

des déchets ? Les achats d’EPI, d’un bras aspirant ont été faits. La mesure 



d’empoussièrement est prévue. Le chargé de prévention participera au séminaire sur 

la protection lors de l’utilisation des machines additive. Veolia doit s’occuper de 

l’évacuation des déchets. Question à suivre. 

o 07/19 : Pourra-t-on rapidement mettre en place un groupe chargé de la circulation 

sur le campus de l'ISAE ? L’ESID de Bordeaux réalise le programme de l’opération 

VRD  (Voirie et Réseaux Divers). Travaux prévus courant 2022. Il n’y aura pas de 

changement de sens de circulation pour les véhicules légers et camions.  Une  étude 

pourra néanmoins être réalisée pour les deux roues. Question clôturée 

o 08/19 : Où en est l’état d’avancement de la rénovation du bâtiment 10 ? L’ISAE est 

toujours dans une phase de discussion avec la tutelle, avec un bon espoir d’une 

présentation au CA au mois de novembre. Question à suivre. 

o 09/19 : Salles 07.106 et 07.107. Point concernant du risque chimique et incendie. Le 

chargé de prévention n’a pas eu le temps d’avancer sur le risque chimique, pour le 

risque incendie les extincteurs vont être mis en place. Question à suivre. 

o 10/19 : Suivi des action suite à la visite du local archive. Il est interdit d’y aller seul. La 

fabrication d’une cale pour sécuriser le non-déplacement des rayonnages va être 

faite. Un rayonnage pourra peut être enlevé afin de libérer de la place afin de pouvoir 

mieux se déplacer dans la zone. Question à suivre. 

o 11/19 : suivi des actions suite à la visite du bâtiment accueil. Les stores ont été 

installés ainsi que la main courante en toiture. Question clôturée 

o 12/19 : suivi des actions suite à la visite des bâtiment 2 et 3. Toutes les demandes ont 

été faites sauf les platelages de la terrasse. Question clôturée 

o 13/19 : Plaque de caniveau cassée coté tours de refroidissement soufflerie SAA. Ça 

fait partie des réserves. La décision a été prise de faire les travaux. Question à suivre. 

o 14/19 : Caméra installées en salles blanches. Mise en place d’une charte d’utilisation 

des caméras. Communication de la charte aux personnel. Question à suivre. 

o 15/19 : Grille d’évacuation des eaux usées de la badgeuse du bâtiment d’accueil. 

Etude d’installation pour une badgeuse à droite. Question à suivre. 

 

 

Question nouvelles : 

 

o 16/19 : Porte du couloir d’accès à la salles Clément Ader ne comporte pas d’aimant de 

maintien en ouverture rendant difficile l’accès aux personnes à mobilité réduite. La 

demande a été reçue et elle sera traitée favorablement. Question à suivre. 

o 17/19 : Pourquoi la signalisation des tapis relief destiné aux personnes mal voyante 

est différente d’un bâtiment à un autre ? Aucune réponse pour l’instant. Question à 

suivre. 

o 18/19 : Est-il possible d’établir un nouveau marché EPI ? la demande a été faite 

auprès du service achat. Question à suivre. 

o 19/19 : où en est l’approvisionnement des rideaux de protection spécifique pour 

nouvelle avion de Lasbordes ? La pose doit démarrer le 12 novembre. Question à 

suivre. 

o 20/20 : rénovation des sanitaires de Lasbordes. Nous ne sommes pas propriétaire des 

locaux, c’est Toulouse métropole, l’ISAE est incapable de donner un délai. Question à 

suivre. 

 



Accidents du travail : 

 

5 accidents de travail, 3 accidents de trajet, sur l’année 2019. 

 

Information concernant les plans de prévention signés depuis le 20 juin 2019. 

 

Dossier ICPE en cours : 

 

Changement d’exploitation du banc moteur bat 39. 

 

Lettre de cadrage du conseiller de prévention :  

 

Elle est faite, celle pour les assistants de prévention doivent être refaite. 

 

Questions diverses :  

 

Un CHSCT supplémentaire 6 décembre à 9h pour examiner la validation du document unique 

et pour émettre un avis sur l’utilisation de la machine additive.  

CHSCT 2020 : 27/02, 28/05, 22/10.  

L’ISST n’est plus là, il va falloir prendre contact avec d’autre établissement.   

Recristallisation du sol en marbre du bâtiment 3.  

Pas de registre de sécurité à Lasbordes.  

Trousse de sécurité : travail en cours, le déploiement se fera dans quelques semaines. 

 

 

 


